

LA HORA

SEMANARIO SOCIALISTA

Año IV. - 2.ª época.—Núm. 155

Pontevedra, 21 de Julio de 1934

Número suelto: 10 cts.

La Agencia de Negocios de la calle de Riestra, Jurados mixtos, Hospital, etc., son insuficientes para calmar la voracidad radical.

CUENTAS CLARAS

Los votos que representan los diputados

Aunque no constituyan una novedad, son muy instructivas las cifras manejadas por el señor Torres Campaña en su reciente conferencia. Bien valen un pequeño comentario. Sobre todo, porque quien las ha desmenuzado es el «padre de la criatura». Nadie sabe mejor que el señor Torres Campaña hasta qué punto son auténticos los sufragios de uno y otro grupo y hasta qué extremos se llegó para reducir los votos de la izquierda—singularmente de los socialistas—y favorecer al contubernio titulado «bloque antimarxista».

Votos obtenidos por las izquierdas, desde Acción republicana a los comunistas, 7.298.000.

Votos obtenidos por el centro (radicales, conservadores, independientes, progresistas, liberales demócratas y Lliga): 3.867.000.

Votos obtenidos por las derechas (Acción popular, agrarios, monárquicos, tradicionalistas y vascos), 4.045.000.

Diputados obtenidos por cada uno de estos grupos: Izquierdas, 90; centro, 150, y derechas, 220. O sea, que cada diputado de izquierdas representa a tantos electores como tres diputados del centro y cuatro y medio de las derechas. Cada diputado de izquierdas representa a 81.033 electores, cada uno del centro a 25.780, y cada uno de derechas a 18.386.

Nadie niega que si se repitiesen hoy las elecciones, la derecha no obtendría los votos que alcanzó el 19 de noviembre y la izquierda vería aumentados sus sufragios. Luego en la opinión actual to-

davía representan más de lo que indican los sufragios de la última elección los diputados de la izquierda y menos los de la derecha.

Y reduciendo la cuestión estrictamente a quienes apoyan al Gobierno monárquico-radical que preside el señor Samper y a quienes lo combaten, tenemos que sumar a los 7.293.000 votos de la izquierda buena parte de los 3.867.000 votos del centro. De los obtenidos por el partido radical hay que restar los que representan quienes hoy forman el radical demócrata; también hay que restar la totalidad de los obtenidos por los conservadores. Y hay que suprimir igualmente la inmensa mayoría de los alcanzados por la Lliga. Ya en la elección de concejales en Cataluña la Lliga sufrió una derrota, y si ahora hubiese elecciones, nadie daría dos pesetas por los votos que obtuviesen en la región catalana Cambó y sus huestes. De la derecha también hay que suprimir los votos de los nacionalistas vascos.

Dejamos aparte todas las razones de moral, decencia, dignidad del Poder público, conveniencia del país y garantías mínimas de la República. Nos limitamos a señalar con las cifras de uno de los autores lo que representa la coalición que sostiene al Gobierno actual. ¿Se puede o no afirmar, con las cifras de ellos mismos, que no representan a la opinión pública y que forman una mayoría parlamentaria auténticamente facciosa?

(De «El Socialista».)

¡REACCIONEMOS!

Frente a esos trágicos espectáculos que a diario nos dan los alevés fascistas capitaneados por *caballeros de casino* que aprendieron atávicos y nefastos procedimientos en burdeles y cabarets; los republicanos de veras, socialistas, comunistas y anarquistas, en fin, todos los hombres de bien que tengan un concepto levantado de la libertad, necesariamente han de reaccionar y armar las fuerzas para con sus puños y riñones aplastar a esos señoritos, a esos de sangre azul, a todos los parásitos, representantes de todo aquel negro pasado borbónico que quieren imponer a tiro limpio el sistema del renegado Mussolini como única forma de gobierno de los pueblos.

Lo que ocurre con esos sujetos nos coloca a todos en la misma área de peligro y por eso ningún afiliado a los par-

tidos políticos ya citados, o simpatizante con cualquier de esas nobles y bellas ideologías, condenará la violencia por agresiva que sea, sino que con violencia ha de castigar y amordazar, poniéndole los pies en el pecho y los puños en la boca a esos miserables que defienden la esclavitud y exponen descaradamente al público un programa político en cuyo banderín de enganche campea la argolla trágica de la «santa» inquisición.

Tolerar con pasividad todo esto que está sucediendo, sería una conducta indigna, por cobarde, y además, sería de idiotas. Sería lo mismo que consentir la libre propaganda del asesinato, so pretexto de que la República es para todos.

En nombre de la libertad estamos todos obligados a la unión para impedir que conti-

Viñas del Monte, preside la más espléndida oficina de destinos. Los insatisfechos, los aspirantes a tragar son legiones, no caben. Los que no consiguen rancho, manifiestan a grito pelado en la Cueva Radical, su indignación.

La jauría eufórica, cuanta más carnaza se le arroja, más hambre manifiesta. Ahora amenazan devorarse unos a otros, enseñándose sus amarillentos colmillos de lobos viejos.

¿No vá siendo hora de restallar el látigo sobre la voraz manada?

El espectáculo ya origina bascas.

BRIGADAS «CASTIGADOS»

Aspectos nutritivos de la euforia

Apenas transcurre día sin que nos enteremos de algún nuevo chanchullo perpetrado por los de la patulea. Especialmente el Secretariado del pontífice de la euforia acusa una voracidad tan activa que creemos sería conveniente para el país la resurrección—todo se andará—de la vieja lista civil adscrita íntegramente a las necesidades del ex emperador, familiares y deudos, con lo que, al menos, sabríamos el límite de la insaciable sed de la banda. Al fin y al cabo, es una de las pocas cosas que no han sido restauradas...

Fresca aún la tinta dedicada a comentar el asalto al Monte de Piedad de Madrid por los secretarios de Lerroux, nos enteran de otra substanciosa faenita de uno de ellos, que pasamos a relatar sin gastar el tiempo—inútil gasto—en apelaciones al decoro, la decencia pública y otras zarandajas incompatibles con el lerrouxismo.

La ley del Gobierno Azaña que creó el Cuerpo de suboficiales impedía el ascenso hasta oficiales a los brigadas capacitados para ascender solamente por la legislación antecedente. Los brigadas que se encontraban en estas condiciones que se creyeron perjudicados y tuvieron la desdichada idea de acudir a Lerroux en busca de consejo. Era la moda de entonces, en que todo descontento del Gobierno y aun de la República se abrazaba al gran «histórico», tan fácil en promesas como turbio en designios y actitudes. Lerroux, barriendo siempre para la familia, acogió paternalmente a los descontentos y les aconsejó que llevaran el asunto a lo Contencioso, nombrando abogado a su secretario Dámaso Vélez, con lo que les aseguraba conseguirían sus aspiraciones.

Ahora resulta que por la ley recientemente votada por el Parlamento los brigadas susodichos han conseguido sus aspiraciones, sin necesidad de apurar el trámite propuesto y sin que haya intervenido para nada el flamante abogadete. Pero éste—cosa extraña dada su filiación—había cobrado ya por adelantado un buen pellizco a cuenta de honorarios. Total, una insignificancia: unas ocho mil pesetas. Y los interesados se llaman a engaño, reclamando—¡voz que clama en el desierto!—las pesetillas arrambladas por el «entourage» de don Ale.

Como comprobante, recibimos un estadillo de lo que para estos fines se cotizó, que resumido dice así:

Brigadas que han recurrido, 293. Cotizado entre ellos.	11.315
Brigadas que no han recurrido, 56. Cotizado entre ellos.	2.685
Total de cotizaciones.	14.000

SITUACION DE ESTO» FONDOS

En c. c. del Banco Hispano Americano.	4.823
En poder de diversos para gastos de gestión ya efectuados.	1.095
A nuestro procurador, don Bienvenido Moreno, a justificar en su día detalladamente.	8.000

El abogado del señor Moreno es el Dámaso Vélez, secretario de Lerroux.

¡Vivan la euforia y la interior satisfacción!

(De «El Socialista».)

nuen asesinando impunemente esos «valientes» que mataron tantísimos años bien protegidas las espaldas—por quien jamás debieron protegerlos—y no dejarles, tampoco, cantar, como cantan, las virtudes de Mussolini, Hitler y Dollfuss, que envilecen los pueblos y los arruina en un santiamén.

¿Qué quieren los señoritos? Pues un régimen que, si no

¿Así es que con un «retoque» que dé el Parlamento catalán, ya está conforme Samper en que «funcione» la Ley de Cultivos en Cataluña? ¿Pero, y el estupendo fallo del más estupendo Tribunal de Garantías, en qué ha quedado? ¿Y todo ese sacratísimo legalismo constitucional para uso de Gil Robles y Calvo Sotelo, en dónde lo echaron? ¿Y las terribilísimas amenazas de los barcos de guerra con sus reflectores y algo más, sobre Cataluña, según sano consejo de nuestro Melquiades?

Los trabajadores que se ven constantemente perseguidos y atropellados, tienen mucho que aprender de Cataluña. Procuren tomar nota, pero muy buena nota de todo lo sucedido.

RELLENOS

ENSEÑANZA RELIGIOSA

Una de las pruebas más concluyentes, aplastantes y absolutas de que la religión católica, apostólica y romana, es la única verdadera, no solo entre las mil y una religiones existentes en la tierra, sino entre las que pueda haber entre los habitantes existentes en los infinitos planetas análogos al nuestro en la inmensidad del universo, son los milagros. Es la plena manifestación de que es la religión auténtica.

En esto ocurre que si estudiamos cualquiera de las mil y una religiones existentes, resulta que en todas ellas, encontramos milagros a porrillo. Los que hayan estado mucho tiempo en nuestra zona de protectorado en Marruecos, habrán oído contar a aque-

llas buenas gentes, que visten jaique y chilaba, los innumerables milagros que hizo Mohamet (o Mahoma como suele llamarse por aca).

Sus sabios doctores musulmanes nos los prueban con datos tan irrefutables como nos prueban los católicos los de Jesucristo.

Por la zona de Tetuan (Yevala) existe el Yebel-alan, o Monte Santo, donde descansan las cenizas de Muley Abd-salan, el santo más santo mahometano que ciñó turbante por aquellos sitios. Sus prodigios milagrosos, nos dejan admirados, confundidos. Además, sus curaciones sobre todo la sarna de las ojeas (no las del señor, sino las de las mamás de los carneros) es algo irrefutable.

Los sacerdotes católicos, sonríen con una comisericación despectiva ante estos milagros que dicen falsos. Yo estoy de acuerdo con nuestros sacerdotes, en calificar como falsos y fantásticos los milagros atribuidos a los santos mahometanos, y también estoy de acuerdo con estos, en calificar como falsos y fantásticos, los milagros de los católicos; pero, aquí no se trata de mi opinión personal, de escaso valor en una persona como yo que no soy tonsurado ni percibe beneficio a cuenta del milagro, sino el de la realidad de los hechos.

Para producirse el milagro, tienen que darse varias circunstancias; la primera que el que lo presencia, o ha de tener una gran fe unida a una gran estrechez mental o incultura, o *convenirle* tener fe, o *convenirle* el milagro.

En tiempos en que todos tenían una gran fe y vivían en plena barbarie, los milagros se sucedían en forma aterradora, que después se transformaba en la construcción de un santuario o convento con pingües rentas, para alimentar a unas cuantas docenas de santos frailes que hacen el sacrificio, por amor al señor, de no trabajar. Hubo época en España, que el número de conventos en algunas ciudades, ocupaba una área superior al de la población seglar; además, era menester creer en los milagros, pues quien los pusiese en duda, la santa Inquisición les hacía entrar en razón por una serie de procedimientos que no fallaban. Y en estas magníficas condiciones, se escribía (los pocos que sabían hacerlo) largo y tendido sobre los innumerables milagros y prodigios que después recitaban de corrido los oradores sagrados desde la sacra tribuna del templo.

Es una vergüenza que vuelvan las derechas (los monárquicos) cuando todavía no nos han restañado las heridas causadas por el hierro infame de un rey que era católico y no cumplía el Decálogo.

Hay que echarlos de España a puntapiés como a perros sarnosos; no merecen otra consideración quienes durante siglos pisotearon nuestra dignidad de hombres libres, tratándonos como a bestias. Hay que echarlos pronto. ¡Hay que reaccionar!

VICTOR TRABAZO.
Pero todo cambia y a la barbarie medoeval, sigue el Renacimiento que a renglón seguido produce el cisma cristiano de Lutero, pero quien dió la puntilla no fué Lutero sino

Los marxistas se aprestan, unidos y conscientes, para el último asalto

La posición de los socialistas franceses uniéndose para la acción, con los comunistas, por una aplastante mayoría, ha producido que toda la prensa burguesa emita un grito de alarma y se eche las manos a la cabeza. El verdadero «peligro rojo» está ahí. El auténtico ballador contra el fascio, consiste en eso, y todo lo que no sea «eso» son romances y es gana de perder el tiempo.

¿Quién acercó a quién? ¿Fueron los socialistas que se acercaron o fueron los comunistas los que hicieron posible ese acercamiento?

Entendemos que fué obra de las dos ramas marxistas, rompiendo por el imperio de las circunstancias, con unos estúpidos prejuicios causantes del desastre italiano, la tragedia alemana y la rota austriaca. Tres pueblos que hoy sufren las consecuencias de la suicida actuación de ambos partidos marxistas.

Nos costaría muy poco trabajo cargarle el fardo de las culpas a los comunistas; que estos tuvieron mucha culpa,

Gutenberg, inventando la imprenta.

Empezar la gente a leer, difundirse e intensificarse la instrucción y la cultura, e irse extinguendo los milagros en igual proporción, fué todo uno.

Claro que la Santa Inquisición apretaba las clavijas; pero... el inventor de la imprenta había hecho su obra corrosiva, y aún cuando se quemaban todos los días cientos de herejes en España y fuera de España, era tarea perdida.

Y ahora llegamos a la época de la mayor impiedad e incredulidad que conocieron los tiempos; y era ahora, precisamente, cuando convenía que hubiera muchos milagros para que Dios nos convenciera de que la religión católica es la única verdadera; nada, tarea perdida. Ni un milagro.

Si, ya sabemos que suele haber unas hojitas piadosas en donde para alimento espiritual de devotas cerialles, les colocan media docena de milagros acaecidos en lejanas tierras, al mismo tiempo que los romanceros de feria nos cantan el último crimen de Cuenca. Nadie se entera. La misma gran prensa clerical los silencia prudentemente por temor a la rechiffa de sus propios lectores, que hallarían el periódico poco serio.

A veces, esta gran prensa devota, nos intenta colocar algún milagro de la Virgen de Lourdes (negocio estúpido explotado por los jesuitas—El espectáculo de Lourdes—y que es a la única que se le ha concedido la exclusiva de los milagros), pero el «choteo» «pitorreo» y «guasa» llegaba a tal altura, que ya hace tiempo que a la aristocrática imagen de Lourdes le han prohibido abusar de los milagros.

Y si la única fuente pura de la divinidad de la tal religión católica son los milagros y estos no tienen otras garantías de veracidad que lo que escribió algún adúlón allá en tiempos en que nadie sabía escribir, ¿qué bases de sustentación le quedan al viejo edificio católico? Si, le queda uno; la fuerza coactiva de los organismos armados al servicio del señor Gil Robles tan pronto le entreguen el Poder y entonces... en una comisaría o cuartel, ante unas macizas paredes o flexibles vergajos, ¿quién es el guapo que duda de un milagro?

MÁXIMO CORTÉS.

¿Quiénes fueron los autores del incendio de la feria?

Para buscar los autores de este hecho, la policía debía averiguar:

- 1.º Si el automóvil era viejo o nuevo.
- 2.º Si estaba o no asegurado.
- 3.º Si con el siniestro salió perjudicado o beneficiado el propietario.
- 4.º Si cerca del automóvil estaban depositadas las puertas y ventanas de la obra en construcción.
- 5.º Por qué prendería fuego al automóvil y no a las puertas y ventanas.

Vamos, señores policías ¿puede o no puede en lo transcrito encontrarse o no la pista de los autores?

Palabras de Largo Caballero y una apreciación belga desde la «Independencie Belge» de Bruselas acerca del movimiento español

Copiamos del periódico belga:

«Cuando hablamos de poseer el Poder, político, enseñada se dice que vamos a la dictadura del proletariado. ¿Qué es lo que haría la clase trabajadora con el Poder en las manos? Gobernar con todos los resortes del Estado en beneficio de la mayoría del país, que son los obreros. ¿Es esto la dictadura del proletariado? Yo no voy a discutirlo siquiera, porque a mí no me asusta eso. Pero preguntamos: ¿Quién tiene en la actualidad el ejército, la prensa, los Bancos, la magistratura, los medios de producción y de cambio? Los tiene la clase capitalista, y al tenerlos no hace más que ejercer una dictadura contra el proletariado. No os dejéis engañar por las palabras. La democracia burguesa no es más que una composición de palabras. Os lo dice un hombre que ha sido ministro dos años y medio. La democracia burguesa es una mentira. ¿Es que en la República el obrero puede votar libremente? No. El obrero que quiere votar de acuerdo con sus ideas está condenado al hambre. ¿Y esto es la democracia? ¿Y esto es la libertad?»

Nosotros decimos a las gentes de buena fe que están fuera de nuestro campo: ¿Ustedes quieren la libertad económica? Pues si quieren la libertad económica, su puesto está en el Partido Socialista. En cambio, si creen que ha de haber siempre ricos y pobres, reconocen ya que no puede haber ni libertad, ni igualdad, ni fraternidad.

Se nos preguntará cómo si sabemos esto cooperamos en el movimiento para derrocar la monarquía. Y a eso tengo yo que decir que cuando luchábamos contra la monarquía sabíamos muy bien que la República burguesa no emancipaba económicamente a los trabajadores; pero no ignorábamos que en las luchas políticas de nuestro país había por medio un mito, una superstición: la monarquía. Y el objetivo que perseguíamos nosotros, que perseguía yo, al menos, se ha logrado. Era el

marxistas españoles, está llegando.

Pongamos todos empeño en que esa hora suene enseguida, y después, comunistas y socialistas juntos, trabajar por el triunfo definitivo de la Causa.

de quitar la venda a la clase trabajadora para que supiera que con la República burguesa simplemente no se había de redimir. Y esto, repito, lo hemos logrado. ¿Qué diferencia entre el actual espíritu de la clase trabajadora y el que había antes del advenimiento de la República!

Ahora los trabajadores saben que sólo variando el régimen de propiedad privada pueden triunfar. A variar, pues, el régimen de propiedad privada vamos. Los que quieran que vengan con nosotros; los que no, que se pongan enfrente. Porque sabemos que por muchos que sean nuestros enemigos, ha de llegar un momento en que no servirán a contener nuestro avance ni los ejércitos permanentes, ni la fuerza pública, ni la magistratura, ni la policía, pues bastará nuestra voluntad firmísima para instaurar la República Social.

Estamos viviendo de ficciones. Y nuestro deber es destruir tales ficciones. Hay quien cree que el Estado está por encima de la clase trabajadora. Eso lo niego yo. El Estado está compuesto de una serie de instituciones a las que antes hacía mención; pero tales instituciones perduran porque las sostenemos nosotros. Podéis decir: «El Estado soy yo». En cuanto los proletarios tengan conciencia de clase podrán decir con toda autoridad: «El Estado somos nosotros».

Los belgas, comentando el estado actual de la política española, dicen: proletariado y derechismo fascismo; haciendo girar el proletariado socialista bajo esta apreciación suya: Besteiro, el antiguo presidente de las Cortes, en el ala derecha; Indalecio Prieto en el centro; Largo Caballero, «el pequeño Lenin», en el ala izquierda.

Besteiro no tiene influencia. Indalecio Prieto y Azaña—incluso—son hombres ligados al solo jefe de izquierdas que cuenta: Largo Caballero.

Este antiguo obrero, muy inteligente, apóstol convencido, es el jefe indiscutible de la concentración de izquierdas. Muy popular en los medios obreros, muy dinámico, predica la revolución comunista y espera con sangre fría que ningún esfuerzo, ni de sus partidarios ni de sus enemigos, le haga perder la hora.

Puede, en efecto, hacer la

Una nueva molestia a los nuestros

Ignoramos las razones de alta política que puede aconsejar al Gobernador, molestar a los socialistas tontamente. Si es con objeto de darnos con ello a entender la tremenda aversión que nos tiene su partido, no hacia falta, nos hacemos cargo perfectamente. Es un rencor análogo al que siente un contrabandista por los carabineros. (Pedimos perdón a los contrabandistas). Si es para que no olvidemos aquello de la «mano dura...», no queremos hacerle tal ofensa; la cuenta no es a él a quien se la cargamos; es demasiado secundario su papel en este pleito, aún cuando reconozcamos la enorme autoridad con que le han revestido, tan infinitamente superior a su modestísima persona.

¿Qué propósito le guió al ordenar un registro en nuestra Agrupación, por la policía? Molestarnos, es decir, intentar molestarnos, herirnos?

Tarea inútil; desde que las derechas monárquicas pusieron a los correligionarios del Gobernador en el Poder, para servirles, ya nos hicimos a la idea de que las persecuciones contra los nuestros menudearían. No solo esperábamos un registro en nuestro local social, sino que cada uno de nuestros afiliados lo espera siempre en su casa y, naturalmente, todos estamos preparados para recibir la grata visita de la policía. Tenga en cuenta, que el que aún conservaba algún azufre para las viñas o para matar cucarachas, visto lo de las cocheras, lo ha hecho desaparecer. Si tiene que ingresar en la cárcel, que sea por la arbitraria voluntad del Gobernador que así mismo se llama «de mano dura» para los trabajadores y particularmente socialistas y comunistas; pero no por tener unos gramos de azufre para desinfectar.

¿Pero en serio creían que íbamos a tener «algo» en la Agrupación? ¿Pero es que nos creen imbéciles? «Eso» solo se puede encontrar abundantemente en ciertos lugares controlados por los fascistas y monárquicos, porque saben que nadie les ha de molestar. ¡Si le han sido facilitadas las armas por los propios gobernadores republicanos...!

Solo una cosa nos tenía intranquilos en el esperado registro de nuestro Centro, el que fuese el propio Goberna-

revolución cuando quiera (sin que eso prejuzgue, evidentemente, su resultado).

Tiene a su disposición el millón trescientos mil afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo y a la Unión General de Trabajadores, y como tropas de choque 40.000 hombres de las Juventudes Socialistas, bien ejercitados y armados.

En otra ocasión enemigos, los dos grandes grupos de obreros están actualmente bajo el mando de Largo Caballero.

La U. G. T. se ha desembarazado, por desuniones de los grupos jóvenes, de su presidente Besteiro.

dor quien lo efectuase; y es que nosotros, aunque obreros rudos, somos grandes enamorados de las formas corteses.

Tuvimos la suerte de que fueron dos agentes de la policía y registraron (no iban a registrar!) pero lo hicieron con educación, con cortesía; se notaba en ellos que había don de gentes; y si hubieran encontrado «gato», (ya, ya; allí lo íbamos a tener,) con mucha finura y con mucha corrección nos llevarían detenidos. Lo peor es ir detenidos y pagar formidables multas injustamente y además ser tratados en forma incorrecta.

En fin; registren, multen, prendan; pero... ¡por favor! guarden las formas. Una grosería nos ataca los nervios, y no podemos responder...

Del fantástico arsenal de explosivos en Cocheras

En la madrugada del domingo entró en la Cárcel el presidente de nuestra Agrupación, camarada Manuel Pérez, en unión de tres compañeros, todos obreros en los talleres del Tranvía. ¿Porqué?

A nosotros se nos antoja que el ser presidente de la Agrupación Socialista, ya puede ser más motivo para ser encarcelado; los precedentes abundan. Pero, por lo visto, en este caso hay algo más grave...

Resulta que los talleres del Tranvía, en donde trabajaban los detenidos, estaban convertidos en una pavorosa fábrica de armas, explosivos, líquidos inflamables, etc., un verdadero arsenal capaz de destruir en unas horas ¡qué Pontevedra!, toda Galicia «e inda mais». Y parece que el técnico de todo aquello era el camarada Pérez. ¡Quién lo iba a decir! ¡Y se lo tenía tan callado!

Esas debieron ser las noticias que le soplaron en la oreja a un teniente de la Guardia civil. Con ocho números bien municionados, a Cocheras se fué a abortar el terrorífico plan de los dinamiteros. Este buen señor, con una meticulosidad que hubiéramos deseado lo aplicase a los enemigos de la República, estuvo hurgando, oliendo, rastreando por los talleres, desde las tres de la tarde del sábado hasta las dos de la mañana del domingo.

Era menester encontrar algo, fuese como fuese, para no tener que cargar con el ridículo ante la gente de «orden» y al fin, después de no poco revolver entre hierros y en cajones, halló dos pistolas, una de ellas completamente inútil y la otra poco menos, un trozo de mecha sobrante de unas obras que allí se habían realizado y unos gramos de azufre. ¡Ah! Esto era lo grave. ¡Azufre! Es que el azufre no sirve absolutamente para nada que no sean explosivos...

Con esas piezas oxidadas que algún día fueron auténticas pistolas, unos metros de mecha, y... sobre todo, el gran hallazgo ¡el azufre!, nuestro teniente regresó triunfalmente a Pontevedra a las tres de la madrugada, entregando en la Cárcel al camarada y a los tres tranviarios más, que desempeñan cargos directivos en el gremio de tranviarios. Estos son los explosivos que se buscaban y los que el celoso teniente precisaba «encontrar».

Lea Vd.

EL SOCIALISTA

Socialistas y comunistas franceses han roto con sus prejuicios de tácticas y se dieron un estrecho abrazo.

Los comunistas españoles acordaron cesar en sus ataques a los socialistas, para hacer posible el frente único; nosotros ha tiempo que no los atacábamos. El camino está abierto para una honrosa y estrecha unión marxista, para la acción.

Debemos considerar como un vil traidor el que ataque en estos momentos a cualquiera de las dos tendencias o sabotee la inteligencia que se avecina entre ambas.

EL BATIFONDO

LO mejor para poder disfrutar, desde Pontevedra, una playa para bañarse y gozarla, es poseer un buen automóvil. Si no se tiene auto, procurar que lo hagan a uno gobernador para ir todos los días a cuenta del coche oficial, a bañarse a La Toja.

FARO de ayer, nos trae la noticia de la baja de Lis Qubén en la Cédula. La noticia es ya fiambre. El señor Lis no podía soportar el «izquierdismo demoledor» de Gil Robles y se acerca a los hombres sanos, puros y nuevos. Ahora se ha hecho de Calvo Sotelo y Primo de Rivera. Nos parece muy bien.

Aunque si supiera ser agradecido, en vez de hacerse monárquico de Calvo Sotelo, se haría «republicano» de Gil Robles, Melquiades o Lerroux.

¡Qué sería a estas horas de Lis, si no llega a florecer esta bendita República!

EL día 29 del corriente—dios mediante—, tendremos un grandioso acto en la plaza de toros, a cargo del gran Lis, Calvo Sotelo y Maurra III.

El acto promete y deseamos a los tres grandes salvadores de la Patria un feliz éxito. Su gran popularidad les hace acreedores a que el acto sea sonado. Y lo sería más, si dejases de asistir a tan grande solemnidad los guardias de asalto, guardia civil y demás. Señores de las porras, ¿porqué no les dejamos solos a esos tres ases, como a los buenos espadas? Les auguráramos

un llenazo de sol y sombra, de los que nunca conoció ni Belmonte ni el Gallo.

ALGUNOS camaradas nos preguntan si procede hacer desaparecer de sus casas los platos, cucharas y útiles de cocina, pues temen que el día que les toque ser registradas, podrán considerar dichos utensilios como materiales útiles para fabricación de explosivos.

Nosotros les aconsejamos que se desprendan de tan peligrosos elementos. No sea que cualquier tenebrión dé con ellos...

EL pobre Lerroux, llama a los que intentan poner coto a los latrocinios de su partido «atracadores que amenazan con revolución después de sesenta años de inactividad durante el período de la Restauración acá.»

Perdón, ilustre histrion. Durante sesenta años hemos tenido que organizarnos, combatiendo siempre contra los protectores de usted, los de la Restauración, derramando ríos de sangre y millares de muertos de los nuestros.

A pesar de todo ello, hemos conseguido organizarnos y ser fuertes, y esto es lo que a usted le encorcora.

Los «negocios» a que usted se dedicó siempre, tropezaron con el obstáculo de nuestra crítica honrada.

¡El digno jefe de esa pandilla de gitanos, nos llama atracadores! Las personas decentes son Emiliano, Samper, March, Lerroux...

De la bárbara represión campesina

En Pozuelo: Un modelo de atestado policíaco y otras hazañas de una guardia civil

Hemos tenido ocasión de conocer varias actuaciones de la pareja de la guardia civil de Pozuelo de Alarcón, que, según recordarán nuestros camaradas, detuvo al compañero diputado Carlos Hernández. Vamos a narrarlas, sin literatura por nuestra parte:

Cierto día se encontraba en el campo el compañero Florentino Pérez. De pronto, un cazador hace un disparo. Como por encanto, surge la guardia civil y se dirige a nuestro compañero, conminándole a que se declare autor de él. Al negarse éste a ello, uno de los guardias civiles le sujeta y le abofetea cruelmente. Le conducen al pueblo, donde instruyen un curioso atestado por cazar en época de veda. «Firma aquí—le dicen—. Y como nuestro camarada se niega, le golpean sistemáticamente con la culata de los fusiles hasta que nuestro compañero, vencido por el dolor, firma haciéndose responsable de un delito que no había realizado.

Caso de Ignacio Esteban. Yendo este camarada de paseo con un amigo, tropezó con la citada representación de la «benemérita». Por sospechas de que llevase un tirador le abofetean y pretenden esposarle.

Caso de Manuel Pérez. Encontrándose en un melonar, se le acerca la guardia civil y le pregunta por un cazador furtivo que van buscando. Como nuestro compañero no tiene de él ninguna noticia, lo hace así constar. Entonces los guardias comienzan a golpearle con los fusiles y le abandonan en el suelo cuando le llenan el cuerpo de contusiones.

Podemos ofrecer más casos

acaecidos en este pueblo. El de un compañero de Madrid abofeteado por silbar el «Himno de Riego»; el de un mendigo consumido por el hambre a quien quiso regenerar la guardia civil de una paliza en la carretera para «despabilarle», según frases textuales; pero nos abstenemos de ello, para dejar paso a otro pueblo y a otros hechos de pareja importancia.

En Azuaga: Vergajazos colectivos.—En Onda: Una campesina en trance de dar a luz, encerrada dos días seguidos en una celda infecta

Durante una semana seguida las fuerzas de guardias de asalto enviadas por el Gobierno a Azuaga (Badajoz) han empleado el siguiente sistema de represión para doblegar a los campesinos en huelga al capricho de los caciques: Mediada la tarde, cuando más desapercibida estaba la gente en las calles, sin previo aviso cargaban a vergajazos contra ella. La seguían hasta sus casas y entraban tras ellos por las habitaciones apaleando niños, mujeres, ancianos, hombres, todo lo que encontraban por delante. Realizada esta gimnasia, volvían a sus carros comentando donosamente el hecho y afinando detalles para el día siguiente.

En Onda (Castellón), a una campesina, a quien faltaban escasos días para dar a luz, de constitución delicada, la encerraron, sin causa justificada, en una infecta mazmorra, esperando de ella declaraciones que, por no ser ciertas, no podían llegar nunca; teniendo que permanecer la compañera en el suelo, de piedra y barro húmedo, esperando de un momento a otro el aborto del feto que llevaba en las entrañas. Fué puesta en libertad cuando un médico or-

De la provocación contra la Federación Obrera

Cuando escribimos este artículo, ha sido puesto ya en libertad el presidente de la Federación Obrera Local, García Filgueira y algunos compañeros más.

Aun quedan algunos presos, que esperamos sigan igual suerte, puesto que no existe más motivo de delito para estar encarcelados que el capricho del Gobernador. Mentitimos, capricho nó; obediencia absoluta a una patronal monárquica y resintida.

Aún sigue clausurado el Centro Obrero. ¿Porqué? ¿A santo de qué? Pues... se vería muy apurado el propio Gobernador para justificar los motivos de esa clausura. Obedece, esa es su misión, ese es el desdichado cometido que le trajo a Pontevedra; obedecer, obedecer siempre. El razonar en ese puesto suele costar la dimisión; la patronal manda en los asuntos sindicales, el Comité radical en lo político. Son dos fuerzas convergentes para hacer la felicidad de los trabajadores. ¡Bendita sea la Euforia!

Suponemos que a la patronal no le salieron sus cuentas. Al detener a García Filgueira y a otros directivos, clausurando la Casa del Pueblo, tenían su plan; este era excitar a los trabajadores para que estos, indignados por tamaños atropellos, se «tirasen» a la calle en forma desesperada por medio de una huelga deslabazada y mal organizada, para darse el mismo placer de ver como la fuerza pública se «cargaba» unas cuantas docenas de compañeros, abarrotaba las cárceles más de lo que están; imponía el terror (por algo nos dice constantemente el Gobernador eso de «mano dura»), y al amparo de todo eso, crear unos sindicatos católico-fascistas, a base de los pusilánimas y de los más hambrientos.

Pues bien; encarcelamientos, malos tratos, multas de tres mil y dos mil pesetas, clausura. Fué inútil. Indignó, ¿no iba indignar? Levantó un recio clamor de protestas, ¿no iba a levantar? Pero los trabajadores se hicieron cargo ante la injusticia, lo incongruente y absurdo de tan estúpida provocación; de que se cernía sobre su organización un serio peligro y dió como primer resultado el apretar las filas uniéndose ante el común peligro, a los compañeros de la Federación, los de la U. G. T., en espera de lo que conviniera.

El grave peligro tuvo la virtud de imponer serenidad y no le quepa a los ridículos dirigentes de la patronal, autores de todas estas persecuciones, que los trabajadores irán a la huelga general... cuando a ellos les acomode, en las condiciones que le convenga y cuando las circunstancias lo aconsejen. De eso no les quepa la menor duda a los asesores del Gobernador, de «mano dura»; a los Olmedos, Meleros, etc.

Los trabajadores desean vivir en paz y si quieren empeñar en llevarles a la guerra, si se obstinan sus enemigos en imponérsela, la habrá, pero no en la forma anárquica y atolondrada, que ellos se figuran. Los trabajadores han aprendido mucho y saben que una hora anticipada o un cabo mal atado puede traer la derrota. Necesitan tenerlos bien atados y ganar.

denó enérgicamente que se hiciese, dispuesto a dar la debida publicidad a caso tan monstruoso.

Una interminable muestra de actuaciones de la guardia civil en Córdoba, La Carlota, Santa Amalia, Mérida, Vera del Rey, etc.

En la cárcel provincial de Córdoba han sido reconocidos por los médicos numerosos campesinos detenidos con motivo de la huelga pasada, y éstos han declarado que todos ellos presentan numerosas heridas y contusiones, producto de malos tratos a que han sido sometidos por la fuerza pública.

Varios compañeros que recorrian los cortijos, en el pueblo de Doña Carlota, fueron sorprendidos por la guardia civil, que se ensañó con ellos en pleno campo, hasta dejar a varios gravemente heridos.

En Zabartida hay desplazada una compañía de guardias de asalto que se dedica a realizar la misión siguiente: Cachean a todo aquel que les parece elemento trabajador; si le encuentran un carnet de la Unión General de Trabajadores le golpean sin compasión, acompañando los golpes con admoniciones para que abandone las filas socialistas.

En Santa Amalia (Badajoz) se encuentra en cama un compañero de sesenta y cuatro años, gravemente herido a causa de una paliza que le propinó la guardia de asalto.

De Mérida fueron conducidos en una mala camioneta catorce hombres atados uno a

TRABAJADORES DE PONTEVEDRA: La Patronal, dueña y señora del Gobierno civil, intentó por medio de fuertes multas, encarcelamientos y clausura del Centro Obrero, llevar a los obreros a la calle, en grito desesperado, para mejor destrozar la organización y poder entronizar los sindicatos amarillos. La maniobra les falló.

Trabajadores: Procurad estrechar bien las filas; dar de lado vuestros conflictos internos y que el enemigo, al ver lo compacto de vuestras filas, se obligue a renunciar a sus torvos planos, y si acude a ellos, que recoja el truto de la derrota.

Se «clausura» el juego y se procede a la «apertura» de una historia muy chusca

De nuevo, y van tres en pocos meses, se ha clausurado la tinba en el Casino y Artesanos. A cuenta de ello, nos informan de un caso muy chusco y muy propio de la picaresca radical.

Los que habían de explotar el juego en Pontevedra, después de tres fracasos, habían atado bien todos los cabos para el tranquilo disfrute del negocio, pero... faltaba la prensa que todo lo echaría a rodar haciendo público el asunto y obligando a actuar a las autoridades.

Aquí surge entonces un conocidísimo sujeto, popularísimo en esta clase de picardías y que explota el cercano parentesco que tiene con un diputado... de la situación, también... de cuidado, en esta clase de negocios. El se brinda (el pariente del diputado) a hacer enmudecer a los cuatro periódicos pontevedreses (tres diarios y nuestro semanario) mediante el precio de 1.500 pesetas.

Se dejan succionar los banqueros esta nueva sangría y... cual no sería su sorpresa al ver, no más empezar a «trabajar», atronar el espacio con fuertes trampetazos a «El País» y a LA HORA, anunciando el juego.

Sepan los incautos banqueros, por lo que respecta a nosotros, fué objeto de un timo. (Suponemos que igual le ocurra «El País»). No es el primero que dá en forma análoga el avisado sujeto; y le recomendamos a los de la banca, que 1.500 pesetas es muy poco dinero para hacer callar a nuestro modesto semanario, aunque al sujeto de marras se le antojaba suficiente para romper a toda la prensa local. A ciertos periódicos, no lo dudamos; pero a LA HORA (y según vemos, a «El País» tam-

bién) entendemos que ni lo habrá intentado el tal.

Un periódico de empresa o de un Filón, puede ser sensible a la corrupción. Un periódico socialista, es muy imposible corromperle; sería para ello menester corromper a todo el Partido, afiliado, por afiliado, y son muchos, demasiados para quitarles el sueño a los correligionarios del perillán de nuestra historia.

EL DEPORTE OBRERO

Con objeto de seleccionar el jugador, que llevando la representación de Galicia, ha de marchar con el equipo de España a la próxima concentración Internacional deportiva obrera de París, el domingo próximo se celebrará un partido de fútbol en Vigo, entre un combinado de aquella ciudad y Orense y otro de Pontevedra y Santiago.

La F. C. D. O. de Pontevedra a seleccionado ya los jugadores que irán a Vigo, de los cuales tenemos las mejores referencias.

Como todos los aficionados saben, a la Olimpiada obrera que se celebró en Moscú, fué representando a Pontevedra el jugador Seoane.

Esperamos que nuestros seleccionados hagan buen papel el domingo próximo en Vigo y consigan para Pontevedra la representación de Galicia en esta concentración.

Con tal motivo se organiza una excursión, que saldrá de la Plaza de la Peregrina a las tres de la tarde. Para inscribirse en el Café Kursaal, al camarada Pacheco y en Casa Gama; el precio, muy económico.

BAR LIMPIAS

— DE —

Fernández y Teijeira

Especialidad en Marisco. Ricos Vinos del País y Rivero. Se sirven Comidas y Meriendas a todas horas.

Tablada, 7. Teléf. 227

De Villajuán

Rectificando a «Faro de Vigo»

Hace algunos días, que dicho periódico vigués, daba la noticia de que unos forasteros de Villagarcía habían tenido una colisión con los vecinos de Villajuán.

Unos vecinos de dicha villa, nos ruegan que desmintamos la falsa noticia de «Faro de Vigo», rectificándola en el sentido de que, en efecto, hubo colisión, pero fué entre los propios forasteros de Villagarcía, un tanto bebidos, pero sin que en la bronca interviniesen para nada ningún vecino de Villajuán.

Quedan complacidos nuestros informadores.

COLISEUM:

Mañana Domingo

Se proyectará la maravillosa comedia sentimental

LIEBELEI (Amoríos)

Cinta irreprochable que la crítica juzgó como la más bella de la producción europea de este año y que interpretan

MAGDA SCHEIDER, OLGA TSCHICHOWA y PAUL HORBEGER

Completará el programa el último noticiario FOX

El miércoles:

El misterio de los sexos

Fondo pro - presos

José Fernández, 0'50.
Cesáreo Aboy, 0'30.
Un camarada, 0'35.
Lázaro Camarero, 5'00.
Ramiro Paz, 1'00.
E. R. 2'00.
B. P. 2'00.
Sobrante de un donativo, 4'50.

Jóvenes obreros:

Leed **RENOVACION** A las 5¹⁴, 7¹² y 10¹²

Arturo Martínez Fernández

Grandes Talleres Mecánicos de Ebanistería

Muebles de todas clases

y estilos

BENITO CORBAL, 12 Y 14. (FRENTE A LA FERIA PONTEVEDRA)

LA HORA

SEMANARIO SOCIALISTA

La correspondencia al Director, dirijase a Avenida Sta. María, 16

REALIDADES

El fascismo español se organiza

De una manera general se creía en España, hace poco tiempo aún, que el fascismo no pasaría de ser una nimiedad en nuestro país, y aun hay muchas gentes que continúan creyendo que no existe siquiera en germen, ni llegará jamás a arraigar aquí por no sé qué razones o elementos raciales, que, según creencia del inventor de esa teoría racialista, el director del diario madrileño «La Tierra», señor Cánovas Cervantes, llevamos interiormente los españoles; y nos impele, cual si se tratase de un extraño motor, a ser antifascistas por naturaleza.

Lo peor que puede ocurrirnos en la lucha contra el fascismo es que nos dejemos influenciar por esa teoría del «laissez faire» confiados en que el fascismo no existe ni puede existir en España por razones de raza. Esta teoría fantoche y ridícula, sin fundamento teórico ni político de ningún género, se presta a dos interpretaciones: O los señores raciales son tontos de remate, o hacen el juego al fascismo consciente o inconscientemente. Porque el fascismo no surge de la nada, porque si o porque a unos señores se les ocurra el capricho de titularse fascistas. El fascismo tiene su fundamento en razones políticas y principalmente económicas dependientes en un todo del régimen capitalista. Es la crisis del capitalismo la que motiva el nacimiento del fascismo; es el desbarajuste y el caos en que se debate el capitalismo en la última fase de su existencia lo que hace que surja el fascismo como última forma de la dominación capitalista. El capitalismo ha llegado a la fase final prevista por Marx; se encuentra en los estertores de la muerte y busca un medicamento más o menos eficaz para prolongar un poco su existencia.

No es, pues, por obra y gracia del «espíritu santo» como parece desprenderse de la teoría de quienes consideran que el fascismo no puede arraigar en España, como el fascismo surge y se organiza. Ni se anula de una forma tan fulminante como la prensa comunista internacional manifiesta al publicar la noticia facilitada por los comunistas españoles después que el proletariado español hizo fracasar la concentración de El Escorial. Aquello fué un golpe fuerte dado al fascismo, pero no su muerte, que sólo puede producirse con el triunfo del Socialismo y el hundimiento del capitalismo.

Y las razones fundamentales que producen la creación del fascismo existen en España y existen hoy en todo el mundo capitalista. Negarlo es negar la crisis mortal del capitalismo; creer que en España no puede surgir el fascismo es tanto como considerar capaz a nuestra torpe burguesía de resolver un problema que no ha resuelto el país capitalista más astuto e inteligente: Estados Unidos.

La realidad nos dice diariamente y sin cesar que el fascismo no sólo existe en España, sino que sus organizaciones se forman y crecen con

sorprendente rapidez en toda la superficie del país. Y lo evidencia el hecho de que las centurias ridículas de la F. E. de Primo de Rivera (que tanta hilaridad produjeron al iniciarse su creación con reducidísimas fuerzas) hayan logrado efectuar una parada, clandestina además, con varios millares de individuos. Claro que en el caso ha jugado un papel importante la pasividad y la tolerancia de las autoridades, no obstante lo cual el acto ha demostrado que en la F. E. hay mucha gente, que está bien organizada y disciplinada, y que sus adherentes no son cobardes.

Falange Española es la organización más abiertamente fascista, que no niega su significación, ni engaña a nadie. Los progresos, sin embargo, son rapidísimos.

Vemos, por otro lado, organismos de tipo y orientación fascistas como la Ceda que ocultan su significación de manera más o menos hábil. La Ceda tiene fuerza, aunque en su seno se hayan producido algunas deserciones. Quizá las deserciones en la Ceda continúan produciéndose, y no tendrían nada de sensacional si algún día se produce el hecho del desplazamiento de las fuerzas de Gil Robles hacia orientaciones más abiertamente fascistas. Gil Robles copia mucho del extranjero. Más propiamente dicho, podemos decir que orienta su política en el extranjero, principalmente en el Vaticano. Y pudiera ocurrir que, sin querer, guiado de esa misma orientación pastoril, siguiese una trayectoria parecida (salvadas las distancias y las circunstancias) a la seguida por Hugenberg, en Alemania, quien después de haber sido el amo del nacionalismo alemán y la reacción contrarrevolucionaria del 1918 al 23 mientras Hitler no era más que un espantajo ridículo, sin inteligencia y sin fuerzas que le siguieran, hubo de ceder el paso al nacional-socialismo hitleriano para ocupar un puesto secundario en la política alemana al subir Hitler al poder, y quedar anulado políticamente poco después.

Lo cierto es que el fascismo gana terreno rápidamente en nuestro país. No sirve cerrar los ojos, reírse y hacernos los valientes, negando su existencia. Sería tanto como engañarnos a nosotros mismos. El fascismo llega a España más o menos enmascarado, de la manera como lo hace en otros países, hasta que tenga suficientes fuerzas orgánicas para imponerse. Y es eso lo que principalmente interesa tener en cuenta: que el fascismo es hipócrita, solapado, falso, hasta que logra establecer su dominio. No hay que olvidarlo si queremos vencer en la lucha que contra el fascismo tenemos entablada. Es hipócrita, y como tal se presenta enmascarado en todas partes.

En Italia, prometió principalmente el bien estar a la clase media y pobre, y por eso se dijo que el fascismo era un movimiento de la pequeña burguesía (y logró enrolar a ésta en sus filas), desligado del capitalismo y del proleta-

riado. En Alemania, se tituló nacional-socialismo, diciendo que tendían a socializar Alemania, aunque no con arreglo al socialismo marxista, sino a la manera nacional alemana. Y fué tan cínico el fascismo alemán, que se atrevió a apellidarse antimarxismo, porque en realidad el fascismo es la fórmula capitalista que sale al paso del avance marxista al mismo tiempo que se acerca el hundimiento del capitalismo como sistema y se aproxima el triunfo del marxismo. Es esto lo que hay que comprender y tener bien en cuenta. Ni en Italia, ni en Alemania, ni en parte alguna ha puesto en práctica sus promesas el fascismo, y todas han quedado reducidas a la nada, una vez que se ha impuesto como la fuerza más atrevidamente represiva del capitalismo.

En España ha llegado Gil Robles a prometer sacar dinero «de donde lo haya» para resolver la situación angustio-

sa de los obreros parados, pretendiendo así conquistar al proletariado a la causa fascista, aunque en su fuero interno no piense ni persiga otra cosa que tomar las riendas del poder para realizar la política que interesa a la gran burguesía que sigue las inspiraciones del Papa.

No sirve, pues, cerrar los ojos ante la realidad. El fascismo existe en España, y se va haciendo fuerte con rapidez, empleando para ello todos los recursos empezando por la hipocresía. Ese es el problema. Comprenderlo es ya mucho, pero es preciso que le hagamos frente, que le atajemos con las armas eficaces de la unión compacta de las fuerzas proletarias, persuadidos de que la derrota del fascismo no puede ser otra que la implantación de la dictadura del proletariado.

FRANCISCO GARCÍA LAVID.

Cárcel de San Sebastián, junio de 1934.

CONCURSO LITERARIO

patrocinado por el Anónimo Donante, para los jóvenes socialistas de la provincia, que se sujeten a las siguientes bases:

TEMAS

- 1.º Consistirá en analizar la actual situación política española, relacionándola con la táctica socialista, desarrollando el tema siguiente: «¿Es necesaria en España la dictadura del proletariado para implantar el Socialismo?»
- 2.º Consistirá en un estudio, con arreglo a la táctica socialista: «Cuáles serían las diez primeras iniciativas que deberían ponerse en vigor para la mayor seguridad del Estado socialista».

BASES

- 1.º Todos los trabajos serán originales e inéditos, ostentarán un lema y en sobre cerrado, marcado al exterior con el mismo lema se anotará el nombre y domicilio del autor.
- 2.º Los trabajos, escritos a máquina a dos espacios o en letra cursiva corriente y muy clara, no podrán exceder de cuatro cuartillas para el primer tema y de dos y media para el segundo, y se remitirán al Director de LA HORA, Santa María, 16.
- 3.º El plazo de admisión de los trabajos se señalará oportunamente.
- 4.º El acto de apertura de los sobres, tendrán efecto en el local social de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas, en fecha que se anunciará.
- 5.º Los nombres del Jurado, que estará integrado por el Director y dos Redactores de LA HORA y tres miembros del Comité Provincial de Juventudes Socialistas, se darán a conocer una vez que hayan terminado su veredicto.
- 6.º Los trabajos premiados quedarán de la exclusiva propiedad de sus autores. Serán publicados en LA HORA, gestionándose además su inserción en los más importantes periódicos socialistas de España.
- 7.º Para poder tomar parte en este concurso, necesitase estar afiliado a una de las Juventudes Socialistas de la provincia; siendo además necesario la

presentación del último recibo cotizado.

8.º La entrega de los premios se tratará de revestirla de la mayor importancia posible, coincidiendo con un acto de afirmación juvenil socialista en la capital de la provincia.

PREMIOS

El trabajo que sea seleccionado para el primer premio, se le entregará a su autor la traducción completa de la universal obra de Carlos Marx, «El Capital».

El autor de las diez mejores iniciativas que sean seleccionadas para el segundo premio, se le entregarán las obras siguientes: «Capitalismo y Socialismo», de Otto Bauer, «Más allá del Marxismo», de Henri de Man y «Alemania, ayer y hoy», de Ramos Oliveira.

LA HORA

Precios de suscripción

En Pontevedra, al mes, 0'50 pesetas.

Fuera de Pontevedra, un trimestre, 1'75.

Número suelto: 10 céntimos.

La correspondencia al Director: Avenida Santa María, 16. Al Administrador, Charino, 7.

Vinos-Jerez-Coñac

Casa fundada en el siglo XVII
La más antigua de Jerez



¡APROVÉCHENSE DE LA OCASIÓN!

REALIZAMOS todas las existencias de la actual y anterior temporada de los mejores fabricantes de calzado.

Con el 25 al 80 por 100 de rebaja
¡SOLO POR 15 DIAS!

Almacenes de Calzado CES BRAVO

PI Y MARGALL, 10 y 12 y CONSTITUCION, 2 y 4
PONTEVEDRA

En la primera reunión que se celebra de la Diputación Permanente de las Cortes, las minorías de oposición se retiraron y dejaron solos a los gubernamentales, para que ellos apencasen con la responsabilidad que les toca como comparsas. Ese, ese es el camino que ya en el Parlamento debió seguir nuestra minoría, y el tiempo que malgastaron los nuestros en pronunciar discursos que nadie había de leer, porque era recogida la prensa que los publicaba, lo aprovecharían en propoganda por esos pueblos, que tan necesitados están de palabras de aliento.

HASTA DONDE LLEGA LA EUFORIA

La Asociación provincial de Maestros es un club emilianista

El domingo último se reunieron los directivos de la Asociación Provincial de Maestros Nacional en la Casa del Maestro. Tuvimos una irresistible curiosidad por asistir a esta reunión como meros espectadores. Sabíamos que iba a resultar pintoresca. Acertamos.

Se trataba de elegir al vocal de la Asociación Nacional por esta provincia, cargo de gran empaque caciquil y de comilona segura, desempeñado hasta ahora por los más destacados mangoneadores del tinglado societario de los Maestros, salvo muy contadas excepciones.

Un grupo de Maestros jóvenes presentó candidato a cierto Maestro de tendencia más o menos izquierdista. Por ser joven y estar en una de las últimas categorías parecía contar con probabilidades de triunfo de hacerse las cosas bien. En todo caso era el menos malo de todos los aspirantes. Pero ignoraban los que así pensaban un detalle muy importante: que la Asociación de Maestros era un sector del lerrouxismo emilianista. Si algunos vocales de buena fe dudaban esto, seguramente habrán salido a estas horas de tal equivocación.

Antes de la elección, determinado representante de una Asociación de partido, que luego será Inspector por obra emilianista, dirigiéndose a otro directivo que va resultando un tanto anfibio, afirmó «con el mayor aplomo» que la culpa de que no fueran equiparados los Maestros a los demás funcionarios la tenían los socialistas, prodigando las debidas alabanzas a Emiliano y a Gil Robles, como protectores del Magisterio. Casi todos los directivos asistían a estas divertidas aseveraciones. Como alguno de los presentes dijera que todo lo expuesto eran cuentos chinos, se armó una algarabía de mil demonios. Al fin, apaciguados los ánimos, se llega a la votación. Un directivo propone que se suspenda la reunión por cinco minutos. Los vocales, representantes de las parciales, cuchichean en otra salita. Traen las actas en blanco. En los partidos no se celebró votación... A los Maestros se les dirá que sí. Terminado el cuchicheo se «vota». Resulta «elegido» un tal Cid, director de la Escuela de la que fué Maestro el gran López Varela. Ya está. Va a representar a los Maestros y no representa a más que a

unos nueve o diez caciques profesionales. Pero él es sincero y ni siquiera lo niega. Nosotros preguntamos: cuando se derrumbará completamente esta farsa. ¿Cuándo alcanzarán plenitud civil y dignidad algunos Maestros...?

Al final un Maestro joven irrumpe en el salón. Formula cargos gravísimos: «la Asociación Provincial de Maestros de Pontevedra es un nido vergonzoso de caciques; no se hace más que política rastrea en ella; es un sector del partido emilianista». Luego, encarándose valientemente con el representante de Tuy, arriba aludido, le larga estas lindezas: «tu eres el peor de los caciques; has convertido a la Asociación de Tuy en un «zoco»; te jactas de tu poder emilianista enseñando cartas y petulancia; yo estoy procesado y por tus maneños ni se me atiende ni se me protege societariamente». Era la verdad. Por eso, avergonzados, todos callaron. Nosotros pensábamos en el ex Maestro de Domayo multado con mil pesetas y en otros muchos perseguidos por la euforia por ser los mejores, por ser socialistas.

Ante tanto asco, mientras llegaran días mejores—que llegarán, señores eufóricos—, nos consuela ver como los Maestros jóvenes y los que estiman en algo su dignidad, engrosan la Asociación de Trabajadores de la Enseñanza para compartir con los demás trabajadores las duras jornadas que se avecinan, que nos daran el triunfo.

ANTONIO CALVO RODRIGUEZ.
(Maestro Nacional).

Aviso a nuestros colaboradores

Son varios los trabajos que tenemos que dejar de publicar por su excesiva extensión.

Dehen tener en cuenta los camaradas que nos ayudan con sus artículos a la confección del semanario, que éste es pequeño y al publicar artículos demasiado extensos, éstos resultarán siempre pesados para el lector con perjuicio de los propios articulistas primero, pues serán pocos los que los lean y del periódico, que perderá con ello la debida flexibilidad y amenidad que todos debemos procurar imprimirle.

Con esto contestamos a los colaboradores que no vean insertados sus trabajos.

MUJER OBRERA:

Hay quienes quieren que no adquieras libertad para que no intervengas en la administración del país. Nosotros, por el contrario, creemos que tienes perfecto derecho a ello. Reflexiona, pues, al lado de quién debes estar. Si lo haces así vendrás a las

JUVENTUDES SOCIALISTAS

Imprenta LA POPULAR
Charino, 7= Pontevedra